

ORGANO DE DIFUSIÓN DEL DEPARTAMENTO DE RELACIONES PÚBLICAS

AÑO 1, NO. 10 • MARZO-ABRIL 2004

CONTENIDO

· NOTICIAS

El INTEC crea un fondo para impulsar el conocimiento

Fructífero intercambio estudiantes de ingenieria y autoridades del INTEC

Semana inteciana de la salud integral

Conversatorio con estudiantes que realizaron investigaciones con apoyo de la División de Investigaciones y Extensión del INTEC.

El INTEC fomenta la investigación estudiantil

INTEC realiza 1 era feria de carreras

 Egresados(as) que se destacan

Omar Pasalodos

- · QUE NOS TRAE MAYO
- ESTUDIANTES
- ROSTROS DE INTEC

El Cacón

- PARA QUE NO SE OLVIDE
- •FRASE DEL MES
- Figureando en INTEC

Staff

Julieta Tejada Directora

Colaboradores
Alexander Leonardo
Ana López
Lucero Arboleda
Cesar Cuello
Ysabel Batista

Diagramación Benjamín Arias

Impreso en IPC Tel.: 616-9304

NOTICIAS





EL INTEC CREA UN FONDO PARA IMPULSAR EL CONOCIMIENTO

El INTEC presentó a la comunidad inteciana y a la sociedad dominicana, el Fondo Conocimiento Intec, con el propósito de disminuir la brecha social en la educación superior y fortalecer las investigaciones científicas a favor del desarrollo nacional.

El Fondo Conocimiento Intec busca recaudar UN MILLON DE DOLARES en los próximos tres años, para fortalecer cuatro programas sociales que desarrolla el INTEC desde hace años. Los programas son:

- Becas a estudiantes sobresalientes
- Crédito Educativo
- · Las investigaciones científicas
- La Biblioteca Emilio Rodríguez Demorizi.

El Fondo Conocimiento Intec, busca en su operatividad, incluir a todas aquellas personas con sensibilidad



social, al empresariado, a los estudiantes, egresados, profesores y empleados del INTEC; para ello, se ha creado una estructura en donde todos los sectores estén representados.

El Consejo Directivo del Fondo está integrado por connotadas personalidades de la vida nacional, quienes desde su respectivos roles han apoyado a la educación del país, son ellos:

- Engracia de Abate
- · Julio Virgilio Brache
- · Fernándo Capellán
- Francisco José Castillo
- · Carlos Guillermo León
- Frank Rainieri
- Franklin Eduardo León
- Luis Molina Achecar
- · Marisol Pagés
- José Antonio Acebal
- · Celso Marranzini
- Altagracia López

La sociedad dominicana ha recibido con beneplácito este nuevo proyecto del INTEC. La comunidad inteciana, también. Estamos seguros de que alcanzaremos la meta.

En hora buena!!. A apoyar el Fondo, y todos habremos aportado por un mejor país.

(2)

FRUCTIFERO INTERCAMBIO ESTUDIANTES DE INGENIERIA Y AUTORIDADES DEL INTEC

El jueves 11 de marzo tuvo lugar un conversa torio entre estudiantes del Área de Ingeniería y las autoridades del INTEC. En un ambiente de franqueza y crítica constructiva, los estudiantes expusieron a las autoridades allí presentes sus inquietudes sobre los procesos académicos y administrativos de su Área y de la Institución en general, así como sugerencias para superar las debilidades actuales de dichos procesos.

Los estudiantes externaron su interés y determinación por ser actores y no observadores pasivos de su propio proceso de formación. Por su parte, la señora Rectora del INTEC, Lic. Altagracia López, saludó la actitud crítica y constructiva de los estudiantes a la vez que expuso los esfuerzos que hace la Institución por mejorar tanto la gestión académica y administrativa como la calidad de los procesos de enseñanza-aprendizaje a todos los niveles.

SEMANA INTECIANA DE LA SALUD INTEGRAL

En el marco de la Celebración del Día Mundial de la Salud cuyo tema para el año 2004 es "La Seguridad Vial no es accidental", el Departamento de Bienestar Estudiantil a través de la Unidad de Orientación del INTEC, en su objetivo de promover la Salud Integral de los y las Estudiantes Intecianos (as), y en colaboración con el Departamento de Educación Vial de la Oficina Metropolitana de Transportes (AMET), realizó la Semana Inteciana de la Salud Integral cuyo lema fue "Tu comportamiento en las Vías Públicas refleja tu educación" y se celebró los días 1, 2 y 5 de Abril en los espacios



del INTEC.

La finalidad de dicha campaña fue disminuir los traumatismos por accidentes de tránsito por medio de la prevención del uso del alcohol o drogas cuando se está manejando, del conocimiento sobre los dispositivos de control de tránsito y de la Ley 241, de la relación entre la Educación ambiental y el tránsito, y de los lineamientos de acción que en esa materia tiene la OPS en nuestro país.

Esto se logró por medio de charlas, presentación de videos de AMET y OPS, dramatizaciones a cargo de AMET Juvenil, entrega de material de la OPS y de separadores de libros con mensajes alusivos al tema.



Conversatorio con estudiantes que realizaron investigaciones con apoyo de la División de Investigaciones y Extensión del INTEC.

Sustentantes: Marcela M. Mejía C. Luis Alejandro Soto J. Estudiantes de Medicina

Tema de la investigación: Prevalencia de Retinoblastoma en pacientes del Hospital Dr. Elías Santana, en el período Marzo 2001- Marzo 2003, Santo Domingo, República Dominicana.

Mayor hallazgo?

El mismo objetivo de la investigación, que fue la prevalencia de la patología, se determinó que 2 de cada 100 pacientes presentan Retinoblastoma en el período estudiado.

En el proceso de la misma pudieron adquirir algún tipo de aprendizaje?

Nos sentimos muy capaces ya de manejar cualquier trabajo de investigación por la experiencia y conocimientos adquiridos en el trabajo. Aprendimos mucho sobre la situación de la Salud en nuestro país y la importancia de la organización en las instituciones sanitarias para la realización de proyectos investigativos.

Luego de haber realizado la investigación, entienden valió la pena y porque?

Claro que si, en esta aprendimos a valorar los procesos investigativos, la importancia de realizar una buena investigación, aportamos conocimientos a la comunidad y sobre todo, descubrimos que poniendo empeño en nuestras acciones se desarrollan las capacidades del ser humano.

Exhortaría a otros estudiantes a preocuparse o interesarse por investigar?

El arte de la investigación debe infundirse a todos los estudiantes por la experiencia que conlleva el proceso. La cantidad de conocimientos adquiridos es muy abundante y al final es muy gratificante. La investigación es un hecho que cambia perspectivas del conocimiento por lo tanto un buen proceso investigativo conlleva un gran cambio en la forma de pensar.

Cuál fue el mayor obstáculo que tuvieron que vencer y como lo hicieron?

El factor tiempo es vital para esta investigación. Si no existe una buena distribución del tiempo no habrá una buen proceso de investigación. Haciendo un buen horario donde se distribuya equitativamente el tiempo con los demás quehaceres de los trimestres correspondientes. Tiene que haber mucha responsabilidad y sobre todo dedicación al trabajo.

Se sienten gratificados con los resultados logrados?

Más que gratificados, nos sentimos muy valorados por nuestra investigación y sabemos que estuvo muy bien desarrollada. No solo se gratifica a una persona destacándola por sus acciones, sino con simplemente uno mismo darse cuenta de que en verdad vale la pena esforzarse.

El antes y después de la investigación. Se consideran los mismos estudiantes o entienden contribuyo la misma a formarlo mejor y por qué?

Todos los días el ser humano aprende de sus experiencias, esto lo hace cada día ser una persona diferente al día anterior. Esta investigación nos demostró la capacidad de las personas de que cuando uno está decidido puede hacer lo que se proponga.

Quienes contribuyeron, quienes fueron sus asesores y como fue el proceso?

Hay que hacer mención especial al Hospital Dr. Elías Santana por sus atenciones y motivar el sentido de investigación médica en el país. Nuestro asesor el Dr. Radhamés Medina y otros colaboradores como estudiantes, amigos y familiares. El proceso comenzó con una fase experimental de 13 semanas, donde se hace el todo el trabajo de recopilación y organización de datos y confección del trabajo escrito. Luego la segunda fase de otras 13 semanas donde se nos prepara para la presentación oral de la investigación.

Un retinoblastoma es un tumor maligno (canceroso) de la retina, el tejido nervioso delgado que reviste la parte posterior de los ojos y que detecta la luz y forma las imágenes. A pesar de que el retinoblastoma puede presentarse a cualquier edad, aparece con mayor frecuencia en los niños más jóvenes, usualmente antes de cumplir los cinco años. El tumor puede estar situado en uno o ambos ojos. Este tipo de tumor normalmente se concentra en los ojos y no se extiende a otros tejidos o partes del cuerpo.

INTEC FOMENTA LA INVESTIGACIÓN ESTUDIANTIL

Dentro de sus objetivos, la División de Investigaciones y Extensión (DIE) del INTEC se plantea fomentar una cultura de creación de conocimientos, por medio del apoyo a proyectos de investigación no solo de los profesores, sino también de los estudiantes. La DIE tiene como meta para el 2004 dar apoyo a Biointec e impulsar la creación de al menos dos grupos de investigación estudiantil en otras Áreas.

En este sentido, la DIE ha creado un fondo concursable para financiar los mejores proyectos de investigación de los estudiantes vinculados a estos grupos de investigación. Ya se está en conversación con los Decanos y Coordinadores de carreras para que, de acuerdo a sus intereses particulares, procedan a estimular y nuclear a los estudiantes en torno a programas y proyectos de investigación innovadores y de impacto tanto institucional como nacional.

6

INTEC REALIZA 1ERA FERIA DE CARRERAS



Por primera vez INTEC realiza una feria de carreras en su campus, con el propósito de dar a conocer su oferta curricular a los estudiantes de cuarto año de bachillerato.

La primera feria de carreras INTEC 2004, organizada por el departamento de Relaciones Públicas y Promoción, fue todo un éxito, y logró la concentración de un gran número de estudiantes de los principales colegios de la capital y el interior, entre los que se cuentan: el Carol Morgan, Babeque, Luis Muños Rivera, Escuela Nueva, Jerome Bruner, ITESA, Abraham Lincoln School, Consa, Senderos, Santa Clara, Seck de las Américas, entre otros.

Esta actividad, fue posible, gracias al apoyo de la Vicerrectoría Académica, de las Areas Académicas, en las personas de sus Coordinadores de Carreras, quienes hicieron un excelente trabajo. Tambien participaron muy activamente los comites de carreras, los edecanes, el departamento de bienestar estudiantil, educación permanente y muchos más.

Y de manera muy especial, nuestro agradecimiento, a los Orientadores y estudiantes de los colegios que nos visitaron.

A prepararnos para la 2da. Feria de Carreras INTEC 2005.

QUE NOS TRAE MAYO

EL PROCESO DE SELECCIÓN DE ASIGNATURAS VIA INTERNET.

A partir del trimestre mayo-julio 2004, los estudiantes del INTEC, podrán realizar su selección de asignaturas, vía internet.

A través de nuestro portal WEB los estudiantes podrán realizar su selección de asignaturas.

Para acceder al servicio de selección en línea, los estudiantes deberán tener su número de PIN. El que aun no lo tiene, puede pasar por el departamento de Registro y Admisiones en horario de 9:00 AM a 9:00 PM.

En nuestro portal encontraran el enlace que les permitirá enterarse sobre las instrucciones, novedades e informaciones generales relacionadas con el proceso.

Evaluación estudiantes programa PIES.

Fecha: Jueves 22 de abril 2004. Lugar: Plazoleta Area Administrativa.

Hora: 8:30 AM.

Egresados que se destacan

OMAR PASALODOS:

Omar Pasalodos, obtuvo su título de médico en el año 1978. Y desde entonces ha tenido una frutífera y exitosa carrera como médico en los Estados Unidos. Su experiencia profesional y académica incluye hospitales y centros de salud, como el Jackson



Memorial Hospital de la Universidad de Miami, (donde realizó su especialidad en Ginecología y obstetricia) y más de una decena de instituciones de la salud en la Florida.

Su trayectoria en la Florida, va mas allá de su ejercicio profesional, ha sido profesor y miembro honorífico de diversos gremios, instituciones y asociaciones. Además, este inteciano, se ha caracterizado por una gran sensibilidad social, lo cual le ha merecido varios reconocimientos de importantes asociaciones e instituciones sin fines de lucro, que hacen importantes aportes para ayudar a aquellos mas necesitados.

Omar es un excelente profesional, que hoy, veinticuatro años después de graduarse en INTEC, nos sigue llenando de orgullo.



ROSTROS DE

EL CACON



Nuestro ROSTRO de este número es el CACON. Y aunque acostumbramos a hacer una descripción de nuestro personaje en segunda persona, esta vez vamos a permitir que sea él mismo quien haga su auto descripción.

Hola, soy su amigo, el CACON. Aunque mi aparición publica en el INTEC es reciente, ya muchos de ustedes me conocen, pues he sido presentado en los actos de lanzamiento del Fondo Conocimiento.

Sé que lo primero que les llama la atención tan pronto me ven es mi gran cabeza, lo que motivó precisamente que mis hacedores me denominaran CACON. Pues bien, jóvenes curiosos, les voy a explicar por qué tengo la cabeza tan grande. Soy así, porque en mi cabeza se alojan todos los saberes de la Universidad, que son muchos, por cierto: ciencias naturales, matemáticas, ciencias ambientales, ingenierías, ciencias de la salud, negocios, ciencias sociales, humanidades, entre otros

saberes. Y como comprenderán, tantos conocimientos no caben en una cabeza pequeña, tiene que ser grande, muy grande. Pero además, como el conocimiento crece día a día, en una forma que muchos consideran exponencial, así también crece mi cabeza.

¡Pero esperen!, que mi cabeza aun no ha parado de crecer, mas bien nunca debe parar de crecer, pues si así fuere, eso significaría que el conocimiento también se detendría. Precisamente, la estrategia del Fondo Conocimiento busca hacer crecer aun más mi cabeza, o sea, que me convertiré en un CACON, CACON. Pero para eso necesito el apoyo de no solo de los que me dieron este rostro, sino de toda la comunidad inteciana y de la sociedad dominicana en general, de todos los que entienden, que sin conocimiento no habrá porvenir, no habrá desarrollo en el país. Ah, espero que tu cabeza sea tan grande como la mía. El mundo es de los CACONES.

PARA QUE NO SE OLVIDE

- El INTEC comenzó formalmente a realizar investigaciones con fondos propios en 1976.
- De ese año a la fecha se han realizado mas de 500 investigaciones con fondos de la institución.
- La primera Política de Investigación del INTEC se formuló en 1983.
- Existe una partida dentro del presupuesto de investigaciones, para que los estudiantes puedan hacer investigación.
- Actualmente, INTEC dedica 1.4% de su presupuesto total a investigaciones propias. Este porcentaje equivale a unos RD\$3,210,465.00.



De izquierda a derecha el joven Apolinar Moreno de Amet Juvenil, Jorge del Villar estudiante de ing. civil y Libaneza Hierro tambien de ing. civil.

ESTUDIANTES IDIANTE

La Plancha 2 compuesta por Luis Alberto de los Santos y Ángel Lockuard, fue electa ganadora en las elecciones del Comité de Estudiantes de Negocios CENIT, al derrotar a la plancha 1 encabezada por Regina Henríquez, 256 a 194 votos.

El nuevo CENIT está compuesto por: Luis Alberto de los Santos como Presidente, Ángel Lockuard en la vice-presidencia, Dinacelis Ferreras como secretaria general, Rosanil Rodríguez en Relaciones Públicas, Magnolia Sánchez tesorera, , Diego Constain como director de administración, Juan Manuel Pérez, director de mercadeo, Erica Pérez directora de economía y Laura Sánchez directora de contabilidad.

El mismo se propone alcanzar una serie de objetivos durante su gestión de trabajo, entre los cuales figuran: Organizar eventos académicos y recreativos, aportar soluciones al proceso de selección de asignaturas, desarrollar en sus estudiantes una filosofía de cooperación "Donde hay un inteciano cabe otro

cooperación " **Donde hay un inteciano cabe otro inteciano**", además se proponen desarrollar lazos de comunicación con ONAPLAN y las Embajadas acreditadas en el país, con el fin de promover en la comunidad estudiantil del área de negocios las facilidades de becas y descuentos para estudiar en el extranjero.



Nos gustaría saber tu opinión sobre Intec te Informa. Tus comentarios, inquietudes e ideas son importante para nosotros. Escríbenos a julieta@intec.edu.do

FRASE DEL MES

"INTEC es una opción de vida en función de la Educación Superior"

Otto Coro